

Chur, 30. August 2023

MEDIENMITTEILUNG

Nationaler Spitex-Tag, Samstag, 2. September 2023

Die Spitex macht sich sichtbar

Am 2. September 2023 findet der diesjährige nationale Spitex-Tag statt. Ziel des Tages ist für die Spitex, sich als attraktive Arbeitgeberin sichtbar zu machen.

Der Fachkräftemangel in der Pflege ist und bleibt herausfordernd – auch für die Spitex. Darum ist der Fachkräftebedarf in diesem Jahr das Thema des nationalen Spitex-Tages. An diesem Tag zeigt die Dienstleiterin, wie anspruchsvoll, vielseitig und abwechslungsreich eine Tätigkeit in der ambulanten Pflege und Betreuung ist.

Sich sichtbar machen

Am nationalen Spitex-Tag macht die Spitex nicht nur sich selbst als Arbeitgeberin, sondern auch ihr Mitarbeitenden sichtbar: Neben der Kommunikation rund um den Spitex-Tag, werden auch die Mitarbeitenden mit Reflektorbändern ausgerüstet, die dazu dienen, sie sichtbar zu machen und durch diese erhöhte Visibilität im Strassenverkehr zu schützen.

Spitex ist wichtige Arbeitgeberin in Graubünden

Die Spitex ist eine unerlässliche Dienstleisterin in der ambulanten Gesundheitsversorgung, die schweizweit über 40'000 Mitarbeitende in vielen verschiedenen Berufen beschäftigt. In Graubünden arbeiten aktuell über 1'000 Personen für die Spitex. Sie pflegen und betreuen dabei über 6'000 Kunden.

Komplexität nimmt zu

Die Spitex-Leistungen werden immer komplexer und der Bedarf nimmt jährlich zu. Entsprechend wird auch immer mehr gut ausgebildetes Personal gebraucht. Der Aufgabenbereich der Spitex umfasst das ganze Spektrum der Pflege und Unterstützung. Dies beginnt bei der Grundpflege, geht über komplexe Pflegeleistungen bis hin zu Spezialgebieten wie Wundversorgung, psychiatrische Betreuung oder Begleitung und Pflege in palliativen Situationen.

Aufmerksam und selbständig

Damit auch in Zukunft genügend Fachkräfte zur Verfügung stehen, bildet die Spitex Fachpersonen auf allen Stufen aus und weiter, von der Hauswirtschafts-Mitarbeiterin bis zur Pflegeexpertin. Wer bei der Spitex arbeitet, kann auf einen

abwechslungsreichen und sinnstiftenden Arbeitsalltag und attraktive Arbeitsbedingungen zählen. Die Arbeit bei der Spitex verlangt einen hohen Selbständigkeitsgrad. Als Spitex-Mitarbeitende arbeitet man autonom und hat dennoch ein Team im Hintergrund. Die Arbeit bei den Kunden zu Hause verlangt ein grosses Mass an Professionalität und Aufmerksamkeit, da jede Situation anders ist. «Das Schönste an meinem Beruf ist, dass ich hinter jeder Haustüre in ein anderes Leben einsehe» sagt Ricarda Meyer, die bei der Spitex Chur als Pflegefachfrau arbeitet.

Key Visual

Für den Spitex-Tag wurde ein Key Visual entwickelt, das unter anderem in den Sozialen Medien zum Einsatz kommt. Die über 400 Organisationen in der Schweiz planen für den Tag verschiedene Kommunikationsmassnahmen und Aktivitäten. Zudem wurde ein Film produziert, der zeigt, was die Arbeit der Spitex einzigartig macht und zu sehen ist ist: [Nationaler Spitex-Tag - Spitex Schweiz - YouTube](#)

Bild 1: Key Visual Spitex Tag  [Visual Spitextag 23](#)



Bild 2  [Ausbildung](#)

Die Spitex bildet aus: Auch diesen August haben in Graubünden Lernende mit der FaGe-Lehre bei einer Spitex-Organisation gestartet.



Bild 3  [Behandlungspflege](#)

Behandlungspflege im eigenen Daheim: Eine Spitex-Mitarbeitende spritzt ihrer Kundin Insulin.



Kontaktpersonen für weitere Auskünfte:

Monika Schnoz
Co-Geschäftsführerin Spitex Verband Graubünden
Tel. 081 252 77 22
info@spitexgr.ch

Weiteres Bildmaterial bestellen:

www.spitex.ch/Verband/Medien/Spitex-Fotos-fuer-Medien

Spitex Verband Graubünden

Der Spitex Verband Graubünden ist der Dachverband der 18 im Kanton Graubünden tätigen, regionalen Spitex-Organisationen. Er ist ein Arbeitgeber- und Fachverband, der seine Mitglieder bei der Erfüllung ihrer Aufgaben unterstützt und berät. Der Verband funktioniert als Informationsdrehscheibe für seine Mitglieder und befasst sich mit für die Spitex relevanten Fragen und koordiniert Aufgaben. Er hält Kontakt zu Behörden, Krankenversicherern, kantonalen und Bundesverbänden und weiteren Organisationen des Gesundheits- und Sozialwesens und vertritt dabei die Interessen der Spitex.
www.spitexgr.ch